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文体新闻 A17文娱

! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）由上海市书法
家协会、海上印社、上海豫园管理处联合举
办的“金罍野逸———徐三庚书法篆刻展”，
今天起在上海豫园听涛阁向公众展出，纪
念海派书法篆刻先贤徐三庚诞辰 !"# 周
年。昨天下午出席徐三庚书法篆刻研讨会
的几位著名篆刻家，同时确认了徐三庚先
生在近代海派书印界的历史地位，向海派
先贤的艺术成就致敬。

徐三庚（!$%&'!$"#），清末著名篆刻
家，字袖海，号金罍，徐三庚的书法各体皆

能，尤精篆隶，奇瑰劲涩，面目独具，惜存世
无多。徐氏印作纵横遒逸，使刀如笔，篆隶
书法也如其印，飘逸婀娜，自成一家。此展
由徐三庚书法、篆刻、铭刻、印谱四部分组
成。同时展出钤拓印面、边款。书法 %#套，
篆刻 ()方，印谱 *套，砚台 !方，徐三庚书
玉成壶 !把。
在众多展品中，徐三庚照片是他唯一

存世的肖像。该展览由西泠印社副社长、上
海书法家协会副主席童衍方策划，并得海
内外收藏家相助，为书画篆刻界之幸。
同名图书《金罍野逸———徐三庚书法

篆刻集》由上海书画出版社出版，主编童衍
方除了辑录了徐三庚目前存世的所有治印
外，还拓下印面，让读者更好地鉴赏出徐三庚
运刀如笔的精工。展览持续至 *月 )日。

! ! ! !本报讯（记者 张艺）在伴随中
国共产党砥砺前行的九十五载岁月
中，上海这座城市留下了无数逐梦
圆梦的动人故事……昨日下午，“光
荣城市·梦想绽放———党的诞生地
的故事”市民微电影节在大光明电
影院举行，现场揭晓了 *"部获奖影
片名单。中共上海市委常委、市委宣
传部部长董云虎出席活动并讲话。

%#!& 年 ( 月起，由市委宣传
部、市文明办、市网信办、黄浦区委、
市文广局、上海广播电视台、文汇报
社主办，黄浦区委宣传部、上海东方
宣传教育服务中心、文汇报社新媒
体中心承办的微电影大赛在全市开
展。本次大赛围绕纪念建党 ")周年
主题，聚焦上海在革命、建设、改革
各个阶段，涌现出的英模人物、典型
事迹，展现出的爱国情怀、时代精
神，以及千万普通市民在上海建设
发展中追梦、圆梦的动人故事和美
好情感。
大赛前后历时 $个月，一经启

动就吸引了社会各界踊跃参与。最
终，本次大赛共征集到参赛作品 *##余部，涌现不少
主题鲜明、真挚感人、视角独特、耐人寻味的精彩作
品。去年 !!月起，主办方挑选部分精彩作品，分为
“逐梦”、“传承”和“绽放”三个主题，陆续在“东方日
记本”微博微信、文汇新媒体、新浪上海、优酷土豆等
平台进行展播展映，掀起用微电影培育和践行社会
主义核心价值观的一股热潮。据统计，通过新浪微
博、新浪网等新媒体渠道发布的话题、专题、+)等相
关信息总体曝光量超过 (###万次。

著名表演艺术家奚美娟为金奖影片《安乐》颁
奖，她呼吁更多年轻导演用作品关注社会问题。影
片《安乐》的导演林旭坚，同时也是“公益·红计划”
的发起人。他告诉记者，自己当时拍摄这部影片的
初衷，就是希望在城市老龄化的时代背景下，呼吁
更多人不要给挚爱亲人留下遗憾，让安乐不再孤单。
《“无言”的秘密》主角法医董利民亲自扮演了影

片中自己的角色，工作中严肃的他在现场展现出开
朗幽默的一面。说起自己的职业，他分享了自己和同
事种种不被人理解的经历，讲述自己如何在“无言”
的背后，书写出一百多份无差错鉴定书，用事实说
话，告慰逝者，捍卫正义。

京剧表演艺术家尚长荣作为颁奖嘉宾上台，作
为一位老艺术工作者，尚长荣表示“信息时代，微电
影前途无量”。他结合获奖作品《三生有幸》，尚长荣
分享了传统艺术当代传承的意义及重要性。

据了解，%#!(年至今，上海已经连续举办了三
届市民微电影主题活动，累计征集到 !$##余部微电
影作品，通过网络视频平台、新媒体、电视台、电影院
线等渠道进行展播，土豆网微电影展播专区共计播
放 "$##万次，《承诺》等 !%&部优秀微电影均超过
&$万次播放量，新浪微博微电影专题页面吸引 %$#

余万网友参与互动。

!光
荣
城
市"

梦
想
绽
放
#市
民
微
电
影
节
举
行

!徐三庚书法篆刻展"今起豫园展出

! ! ! !下周，绍兴越剧院小百花又将携 (台
大戏在逸夫舞台亮相，目前平均出票已达
八成。这八成票房中无包场、无单位团购、
无赠票，实打实的都是观众自发掏腰包购
票。据介绍，自 !"$&年建团以来，“绍百”几
乎每年都会来上海进行商演，票房一向不
俗，近五年的平均出票率更是没有一次低
于八成。这几年，传统戏曲虽然春风频吹，
但就商演市场而言，依然存在不少难题，在
这种情况下，“绍百”能成为商演市场的常
青树奥秘何在？

剧目选择有讲究
这次“绍百”带来的四部大戏中除了

《洗马桥》是近几年移植的“新戏”之外，《穆
桂英挂帅》《三看御妹》《梁祝》都已经来上
海演出过多次，但就是这样的戏码，却依然
赢得了不俗的票房。细看“绍百”这些年带
来上海的剧目，传统经典剧目为主，移植、
改编剧目为辅，纯粹的新编剧目极少。事实
上，这些年能在戏曲演出市场上保持良好
票房的，除少数剧目外，大部分都是传统
戏，或重新整理改编的传统戏。京剧程派名
旦张火灯的《锁麟囊》几乎是每演必火，前
两年上海京剧院“瑜老板”王珮瑜的“余脉
相传”骨子老戏系列连演 !#个月票房火
爆；上海越剧院有常演不衰的《红楼梦》，不
管哪个版本票房都十分“坚挺”；上海昆剧
团去年的“临川四梦”同样创下了商演 (#

多场的票房佳绩……不得不承认，与受到
各院团重视的大制作新编大戏相比，传统
戏或传统戏风格的移植改编剧目在商演市

场上优势十分明显。而“绍百”这些年虽然
在国家级大奖中收获不丰，但在商演市场
上，选择剧目的眼光令人钦佩，近五年每年
的来沪演出共带来了 !#多台大戏，票房稳
定在平均八成以上，十分难得。

角儿名声有号召
戏曲是角儿的艺术，光有好戏没有有

号召力的好角儿，也难以有好的票房。此次
来沪，绍兴小百花一如继往地排出了郑国
凤、吴素英、陈飞三位“梅花奖”演员加张
琳、董鉴鸿等“越女争锋”金奖演员的阵容。
绍兴小百花的“三朵梅花”是建团元老，*#
年前首次来沪在瑞金剧场上演《劈山救母》
一炮打响，赢得了一批忠实的粉丝，这些粉
丝几乎是伴随着演员共同成长，见证了他
们的成长过程，“忠诚度”相当高。粉丝是近
些年来一股不容小觑的力量，不少明星振

臂一呼，应者云集。其实如果往上追溯的
话，戏迷也同样可以归在粉丝类。虽然这些
年来戏曲在众多的娱乐方式中渐渐不再是
主流，但像越剧这样市场化程度一直比较
高的剧种“粉丝”依然是支撑起演出市场的
一支重要力量，而能聚集多少“粉丝”，自然
要看角儿有多少号召力了。如今但凡在商
演市场上表现良好的戏曲剧目，几乎都需
要有号召力的角儿支撑。
在采访中，一位资深戏曲演出经纪人表

示：“观众掏钱买票的是硬市场；政府扶持、
单位买单是软市场；赠票看戏的是假市场。”
这位经纪人表示，如今各院团在政府购买的
下基层演出中都花费大量精力，但仅此还是
不够的。没有一个成熟的商演市场，对于剧
种的发展将会产生很大的影响。如何让戏曲
的商演市场更加成熟起来，是摆在业内人士
面前的一个课题。 本报记者 王剑虹

$$$从越剧商演走红说起
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! 绍兴小百花演出剧照


